



COMMUNIQUÉ DE PRESSE - 15 décembre 2025

Le BGFCF célèbre ses 60 ans à la Maison de l'Amérique latine à Paris et se voit décerner l'Ordre du Mérite Maritime

Le **Big Game Fishing Club France (BGFCF)** a célébré le **6 décembre 2025** son **60^e anniversaire** lors d'une soirée exceptionnelle à la **Maison de l'Amérique latine**, à Paris, réunissant membres, partenaires et de nombreuses personnalités du monde maritime.

Fondé en **1965 par Pierre Clostermann**, figure française emblématique de la pêche sportive, le BGFCF s'est donné dès son origine pour vocation de promouvoir une **pêche sportive responsable, éthique et respectueuse du milieu marin**, ce qui lui a permis de devenir une référence reconnue en France et à l'international.

Dans ses premières années, le club a notamment été marqué par l'action et la personnalité de **Guy Réal del Sarte**, qui contribua durablement à structurer son esprit, ses valeurs et son rayonnement.

Depuis sa création, le BGFCF a été présidé par plusieurs personnalités qui ont marqué son développement : **Georges Pouquet, Sacha Tolstoï, Constant Guigo, Marcel Prot, Michel Marchandise, Philippe Goichon**, et, depuis 2021, **Marc Werquin**, actuel président du club.

Moment particulièrement marquant de la soirée, **Éric Banel**, directeur général des Affaires maritimes, de la Pêche et de l'Aquaculture (DGAMPA), a remis à Marc Werquin la **distinction de Chevalier de l'Ordre du Mérite Maritime**, pour les **soixante années d'engagement continu** du club et de ses membres en faveur de la pêche sportive, de la transmission des savoirs et d'une pratique responsable et respectueuse du milieu marin.

De même que le **BGFCF** remet régulièrement son « **trophée de la meilleure relâche** » aux gagnants des concours que le club sponsorise, la soirée a également été rythmée par la **traditionnelle remise des diplômes du BGFCF**, récompensant les **plus grosses prises de l'année** au sein du club, dans le strict respect de ses règles sportives et éthiques, à savoir la relâche systématique des poissons (« no-kill »).

Sur le plan international, le BGFCF entretient des **liens historiques étroits avec l'International Game Fish Association (IGFA)**, institution mondiale de référence de la pêche sportive, dont il applique les règles et les standards, contribuant ainsi à la reconnaissance internationale des performances réalisées par ses membres.

Le club est par ailleurs engagé de longue date dans un **dialogue constructif avec la communauté scientifique**, notamment avec l'**IFREMER**, autour de la **connaissance des grands migrateurs marins** et de la contribution de la pêche sportive à l'amélioration des données scientifiques. Ces échanges ont été initiés il y a une vingtaine d'années en Méditerranée par **Marcel Prot** et **Daniel Lopuszanski**, avec l'appui du Dr Barbara Bloch de l'université américaine de Stanford.

Dans ce cadre et grâce à l'expertise de ses membres, le BGFCF est associé à des **programmes de marquage scientifique** depuis plusieurs décennies en Méditerranée, et également à ceux **co-réalisés avec l'Atlantic Bluefin Tuna Tagging Program de Port Bourgenay**, visant à mieux comprendre les déplacements, la

croissance et le comportement du thon rouge (*Thunnus thynnus*), au service de la recherche et de la gestion durable des espèces.

À l'occasion du soixantenaire du club, **Marc Werquin** a rappelé l'attachement du BGFCF à une pêche sportive exigeante, respectueuse des espèces et des écosystèmes, ainsi que la volonté du club de poursuivre et renforcer ses actions en faveur de la connaissance et de la préservation du milieu marin, en lien étroit avec les autorités et les organismes scientifiques.

La soirée a enfin permis de retracer les grandes étapes de l'histoire du club, de rendre hommage à celles et ceux qui ont contribué à son rayonnement depuis sa création, et de réaffirmer son ambition pour les années à venir.

À propos du BGFCF

Fondé en 1965 par **Pierre Clostermann**, le Big Game Fishing Club France rassemble des passionnés de pêche sportive au gros autour de valeurs d'éthique, de transmission et de respect du milieu marin. Le BGFCF entretient des liens historiques avec l'**IGFA (International Game Fish Association)**, la **Billfish Foundation**, développe des échanges réguliers avec l'**IFREMER** et participe à des **programmes de marquage scientifique**, notamment sur le thon rouge en Méditerranée et en Atlantique.

BGFCF - Fondé en 1965 – Association Loi 1901 déclarée au J.O. du 16-08-2003 – S.S. 10, rue de Billancourt 92100 Boulogne

Président : **Marc Werquin** - marcwerquin@orange.fr - Vice-Présidente : **Barbara Kjessler Prot** - bkprot@orange.fr
Secrétaire Général : **André Montocchio** - andre@montocchio.com - Trésorière : **Françoise Pouquet** - beckerpouquet@gmail.com